

Alkohol und Drogen

Einstieg:

Seht einen Filmclip aus einer bekannten Fernsehserie zum Thema Drogen und/oder Alkohol, z.B. [Breaking Bad](#). Beantwortet dann diese 5 Fragen: Wer ist da, was passiert, wie passiert es, wo passiert es, wann?



Abbildung 1

Aufgabe 1:

Beschreibe Erfahrungen mit Drogen in der Heimatstadt oder dem Studienort und frage deinen Partner nach seinen/ihren Erfahrungen.

Ist illegaler Drogenkonsum in deiner Stadt weit verbreitet?
 Gibt es in deiner Stadt Probleme wegen Drogen?
 Kennst du Leute, die schon mal illegale Drogen genommen haben? Wie haben sie das beschrieben?
 Welche Drogen sind in deinem Land für medizinische Zwecke erlaubt? (Haschisch? Marihuana? Opium?)

Aufgabe 2:

Diskutiert: Sollten Drogen wie Cannabis, legal sein?
 Sollten Steuern auf Alkohol, Zigaretten und andere legale Drogen erhöht werden?
 Was hältst du von Abschreckung, wie z.B. Warnbildern auf Zigarettenschachteln?
 Wie ist deine Einstellung zu Psychopharmaka? Sollte die ärztliche Verschreibung stärker kontrolliert werden?

Vergleich von Alkoholkonsum und illegaler Drogeneinnahme:

Es sterben viel mehr Menschen durch Alkohol als durch illegale Drogen. Vergleiche die Einstellung zu Alkohol in deinem Heimatland mit der zu Drogen und erzähle deinem Partner darüber.

Wann, wo wird wieviel getrunken? Wie problematisch ist das? Was denken die Leute darüber?
 Wird Alkoholmissbrauch mehr oder weniger akzeptiert als illegaler Drogenkonsum?



Abbildung 2

Im Vergleich zum Drogenkonsum ist der Alkoholkonsum ...
Im Gegensatz zu illegalen Drogen kann man Alkohol ...
Während Drogen ..., ist Alkohol ...
Genau wie Drogenkonsum ist Alkoholkonsum ...

Wenn du kulturelle Unterschiede in der Einstellung zu Alkohol oder Drogen zwischen deinem Land und dem deines Partners findest, versuche diese anhand der Geschichte, Tradition oder der Umgebung zu erklären.

In Deutschland/Frankreich/... gibt es viel ... (z.B. Weinbau)
xy ist in der ganzen Welt berühmt für ...

Weiterführende Aufgabe:

Diskutiert: Machen Fernsehserien wie „Breaking Bad“ Drogen übermäßig interessant?
Verharmlosen sie vielleicht die Effekte der Drogen? Zeigt die Serie ernsthaft Drogenabhängige?
Wie häufig? Werden sie realistisch dargestellt?
Vergleicht den Clip mit Bildern von echten Abhängigen:



Jennifer

Abbildung 3

Quellen

- Video 1 <https://youtu.be/bUjORDny2-w>
- Abbildung 1 <https://pixabay.com/en/drugs-death-cocaine-drug-risk-1276787/>
- Abbildung 2 <http://nigz.eu/die-verdrehte-relation/>
- Abbildung 3 <http://www.facesofmeth.us/main.htm>